

000 178478

El Mercurio

19-V-1990

C 17

En Octubre Filmará Miguel Littin en Chile

aah
5092

● La cinta «El viajero de las cuatro estaciones», basada en la vida de su abuelo griego que a los 25 años se estableció en Palmilla, Colchagua.

Sólo a lanzar su libro «El viajero de las cuatro estaciones» vino Miguel Littin a Chile, quien regresa hoy a España después de ultimar los detalles de su próximo establecimiento definitivo en nuestro país, el que se concretará en julio.

Respecto de los proyectos que realizará aquí, Littin explicó a «El Mercurio» que el primero y más importante será la filmación de la película basada en esa novela.

Se trata de la historia de su abuelo de origen griego, Kristos Kukumides, quien después de salir de su país recorrió varios lugares del mundo hasta llegar a establecerse en nuestro país.

Littin espera que las filmaciones comiencen en octubre, en la zona central de Chile, específicamente en el pueblo de Palmilla, donde vivió su abuelo. Sobre la producción, el director contó que "existen conversaciones con productores europeos y norteamericanos pero nada concreto. Sería apresurado dar nombres. Seguramente será un coproducción franco-española-chilena o franco-española-italiana-chilena". La cinta contempla, además, filmaciones en cada uno de los sitios donde estuvo Kristos Kukumides: Grecia, Gibraltar, Panamá, La Habana, Buenos Aires.

"Es la historia de un hombre que nació dos veces y tiene dos destinos. El primero lo vivió en Grecia, en monasterios donde habitan monjes envueltos en silencio. Fue un hombre que se preparó para una larga marcha, que aprendió a navegar en los lechos secos de los ríos del Peloponeso y cuando se sintió seguro de sí mismo emprendió el camino hacia su definitivo destino. Desde el Mar Adriático, el Mediterráneo y el Atlántico, llegó a Buenos Aires, cruzó la cordillera, —seguido por 39 mujeres— y se estableció en la comuna de Palmilla, en la provincia de Colchagua. Allí emprendió el camino hasta encontrar su segundo destino. Se enamoró y construyó un mundo a imagen del que había abandonado. Es la

historia de un largo viaje hacia sí mismo".

Antes que Littin escribiera la novela había hecho un guión con el tema, el que se encontraba listo para ser filmado en España. "Incluso se había hecho una recreación de una casa chilena, con flores y todo. Un problema en la producción impidió que se concretara el proyecto. Pero en verdad esta es una historia que tenía que ser filmada en Chile. Hoy la película se convierte en una aventura porque puedo hacerla donde quería".

En la producción habría involucrados alrededor de 60 actores, cien técnicos y dos mil extras.

En la primera oportunidad, la cinta iba a contar con la actuación de Burt Lancaster. Hoy, para el rol principal, Littin tiene en mente nombres como el de Vittorio Gassman o Gregory Peck. "Hay muchos ofrecimientos, el ideal sería un actor griego. Pero para este papel se necesitan dos actores, uno que represente al viejo que está esperando la muerte y otro que haga al joven que dejó Grecia y llegó a Chile a los 25 años".

Respecto al resto del elenco, el cineasta explicó que "la mayoría se completará con actores chilenos. No hay nombres definidos. Sólo porque veo que ahora existen las circunstancias y la posibilidad es que me he planteado ponerlo en marcha, pero no lo he hecho porque hasta este momento he estado ocupado".

Dentro de sus preocupaciones está el estreno mundial de «Sandino», su más reciente película, la que se presentará primero en el Festival de Venecia, en septiembre. Luego en San Sebastián, Montreal y Nueva York. La cinta comenzará a exhibirse junto a la serie de tres capítulos que filmó para la televisión europea: Red Italia, Beta Film de Alemania, además de Inglaterra y otros países. Sobre el estreno de «Sandino» en Chile, Littin contó que espera que se realice en octubre.

En octubre filmará Miguel Littin en Chile [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En octubre filmará Miguel Littin en Chile [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile